



ÉLOGE FUNÈBRE à Robert STÉFIC
EGLISE de BARENTIN
MARDI 11 MARS 2025
Par Mr LABOULAIS Joël.



Mon cher ROBERT

Je ne peux plus t'appeler autrement car depuis 1998 il y a une telle complicité entre nous que nous étions devenus de véritables amis et le mot est faible.

A la stupéfaction de tout le monde, tu nous as quitté à plus de 88 ans ce lundi 4 mars très tôt le matin après une hospitalisation assez longue qui a vu ta santé se dégrader. Tu en étais conscient car tu sentais que tu perdais pied, toi qui as toujours surmonté les difficultés. Pour toi, rien n'était impossible et j'y reviendrais un peu plus tard. Ta disparition a été un choc pour moi qui suis allé te rendre visite au CHU le 18 janvier où tu m'as accueilli, comme tu savais le faire, avec une pointe d'humour en me saluant et me disant, droit comme un I, « Salut mon Colonel ». Oui, ça aussi, c'est un de tes aspects.

Notre première rencontre s'est passée dans la cour de Champerret en 1998 et nos premiers échanges ont été plutôt du genre « Monsieur STEFIC, mon Colonel » conséquence d'une certaine éducation. Petit à petit, nous nous sommes apprivoisés pour former un véritable duo tout en sachant qu'en arrière-pensée, tu voulais me recruter pour préparer l'avenir. Tu l'as fait avec beaucoup d'intelligence et avec une pointe de malice en me demandant de représenter le Général commandant la BSPP aux assemblées générales de l'amicale avec quand même, l'objectif de me faire intégrer le Conseil d'administration (1998) et de te succéder (2010).

Tout au long de ton parcours Robert, tu as été un homme pétri de multiples qualités comme l'intelligence, le dynamisme, le dévouement, la convivialité, le courage, la gentillesse, le sens du devoir, un caractère affirmé, la volonté et une détermination sans faille à faire aboutir les objectifs que tu t'es fixé.

Toutes ces belles qualités ont été acquises au fil du temps :

Pendant toute ton existence, tu as présenté tes vœux à l'institutrice de ton enfance pour qui tu avais un profond respect et une grande reconnaissance. De cette période, tu en as gardé une belle expression écrite et une belle écriture.

Employé dans une laiterie comme fromager jusqu'à ton engagement au régiment, tu t'es montré un travailleur dynamique et valeureux mais aussi un excellent guide pour accompagner les visiteurs. Ton patron a tout fait pour te récupérer à la fin de ton premier contrat au régiment. Tu n'as pas cédé.



ÉLOGE FUNÈBRE à Robert STÉFIC
EGLISE de BARENTIN
MARDI 11 MARS 2025
Par Mr LABOULAIS Joël.



Mais, c'est certainement au cours de ton passage au Régiment puis à la Brigade de Sapeurs-Pompiers de Paris de mai 1954 à décembre 1970, à la 10ème Compagnie Château Landon en particulier, que tu as acquis et développé toutes ces valeurs.

Très impliqué au sein de ta compagnie de cœur, tu participes à de nombreux feux où tu te distingues par ta volonté et ton dynamisme. Blessé en 1962, tu es affecté à la cuisine où tu donnes toute la mesure de ton dynamisme pour satisfaire ceux que tu nourris avec gentillesse, bonheur et convivialité. Le tempérament du fromager s'exprime à nouveau. C'est cette ambiance où se mélange l'esprit de famille, la difficulté des interventions, l'entraide et la nécessité de travailler en dehors des gardes pour améliorer l'ordinaire qui t'ont incité à poursuivre cet idéal pendant 16 ans.

C'est aussi pendant cette période que tu t'es fait des copains pour la vie comme André Pierre Mirande-David ton caporal instructeur et Yves Baudin pour ne citer qu'eux.

Nommé caporal en 1958 puis caporal-chef en 1962 et sergent en 1967, tu es rayé des contrôles en décembre 1970. Entre temps, le 4 octobre 1958, tu t'es marié avec Claudine native d'Etrépagny. De cette belle union va naître Pascale en janvier 1964 au Raincy.

Rendu à la vie civile fin 1970, tu intègres la société SICLI comme formateur sécurité sur toute la Normandie. Une occasion unique pour toi de rencontrer des anciens SP Paris employés dans la sécurité et d'étoffer ton carnet d'adresses. Parallèlement à ça, nostalgie quand tu nous tiens, tu t'inscris dans de nombreuses amicales sur Paris et en province pour garder le contact avec les anciens de la 10ème compagnie... car ça te manque.

Remarqué pour tes qualités et les bons échos qui lui parviennent, le Général FERRAUGE te sollicite en 1981 pour créer une amicale des anciens SP Paris en Seine-Maritime. Sitôt dit sitôt fait, à quelque uns vous vous réunissez au bar/tabac au pied du Gros Horloge tenu par Jean-Claude Binard et le 17 février 1982 l'amicale des Anciens Sapeurs-Pompiers de Paris, groupement de Seine-Maritime est née.-

Volontaire et plein d'idées tu veux faire vivre cette association pour que les adhérents en soient fiers. Soucieux du Devoir de Mémoire, ton premier objectif est de créer une stèle à la mémoire des six sapeurs-pompiers de Paris décédés en mai/juin 1944 pendant les bombardements de la semaine Rouge à Rouen. La ville de Rouen et les élus sont fortement sollicités. La réalisation de cette stèle est le fruit d'un concours de l'Ecole d'Architecture de ROUEN. Comme on dit, tu veilles au grain. Elle est inaugurée le 2 juin 1984 pour le 40ème anniversaire. Pour la première fois, une musique de SP d'Indre et Loire, les drapeaux de la FNASPP, les anciens sapeurs-pompiers de Paris et des engins du musée de Montville défilent dans les rues de Rouen.



ÉLOGE FUNÈBRE à Robert STÉFIC
EGLISE de BARENTIN
MARDI 11 MARS 2025
Par Mr LABOULAIS Joël.



Merci à toi et à Yves Baudin pour cette belle cérémonie qui se perpétue tous les cinq ans. La dernière a eu lieu le 1er juin 2024 pour la 80ème anniversaire. Malheureusement, hospitalisé tu n'as pas pu y assister.

Tous les ans sous ton impulsion et pour mobiliser tes adhérents, tu as organisé :

- Une Assemblée Générale digne de ta réputation avec des effectifs impressionnants et une implication très forte des sapeurs-pompiers du centre de secours implanté sur la commune et des élus,
- Une partie de pêche/barbecue au printemps,
- Une Sainte Barbe sous la forme d'un dîner dansant,
- La participation aux cérémonies du DDM à Rouen et à la BSPP
- La distribution des colis de fin d'année à nos anciens de plus de 75 ans
- Certaines années, tu as organisé des voyages,
- Et pour couronner ton action ,au sein de notre amicale, tu as voulu organiser avec une implication forte de la mairie et des sapeurs-pompiers du CIS (lieutenant CAUMONT), l'Assemblée Générale 2023 dans ta ville d'adoption... BARENTIN depuis 1972

Oui, tous cela, c'est ton œuvre et tu peux en être fier.

En 2010, tu as quitté la présidence de l'amicale après 25 années bien remplies et marquées par la disparition de Claudine ta femme en 1990 et Simone ta compagne en 2018. Elles ont été des piliers importants de ton équilibre familial et te soutenaient dans toutes tes actions.

En plus, de ton action au sein de l'amicale, tu as été élu au Conseil d'administration de la FNASPP pendant de nombreuses années où tu as occupé la fonction de Trésorier général adjoint. Ce poste fatigant, tu l'as tenu une fois par semaine avec un lever à 5h00 et un retour à 20h00 à Barentin

A plus de 80 ans, tu as décidé de t'arrêter. Tu as toujours regretté l'ambiance de ce bureau : C. LE BOT, R. RAFFENNE, J. CARMINATI, L. LAMANT, J. BERNAERT et j'en oublie.

Tu as beaucoup apprécié les Congrès de la FNASPP, une occasion unique pour retrouver des « continges », parler le même langage, se faire de nouvelles amitiés et pour découvrir d'autres endroits avec leurs spécificités. C'est sans doute pour cette raison que ,tu as organisé avec brio le congrès de la FNASPP à Rouen en 1992 avec la complicité d'Y. BAUDIN et le soutien du Colonel DEBARNOT commandant le 71ème RG de Oissel. Ce dernier commandera la BSPP de 2000 à 2002.



ÉLOGE FUNÈBRE à Robert STÉFIC
EGLISE de BARENTIN
MARDI 11 MARS 2025
Par Mr LABOULAIS Joël.



Ne pouvant rester inactif, tu t'es impliqué sans compter pour le bien des compagnons au sein de l'ONM et découvrir une autre facette des associations.

Comme je vous l'ai dit en introduction et comme vous venez de le voir, Robert est une personne exceptionnelle aux qualités multiples qui inspirent le respect. C'est un exemple à suivre pour la jeunesse. Partout où il passe, il fait honneur à l'institution qu'il sert.

Pour toutes ces raisons, il a reçu de nombreuses décos : :

- Chevalier de l'ONM
- Médaille d'or de la Jeunesse et des Sports
- Médaille Vermeil du travail
- Grand Honorariat GNASPP
- Médaille d'Or de l'Encouragement du Dévouement
- Médaille du Civisme et Dévouement
- Médaille d'Argent de la Défense Civile

Au vu de ce palmarès élogieux qui inspire le respect je suis très fier d'avoir fait un bout de chemin à côté d'une personne aussi remarquable et exceptionnelle que Monsieur Robert STEFIC.

OUI, Pascale ta fille et Ludovic ton gendre, Roman et Emy sa femme, Amaury et Ambre tes petits enfants, Charlie ton arrière-petit-fils.... vous pouvez être FIERS des valeurs portées par ROBERT. Il le mérite.

Au nom de tous les Anciens Sapeurs-Pompiers de PARIS et de tous les porte-drapeaux qui t'entourent aujourd'hui, nous compatissons à votre douleur et nous vous présentons nos très sincères condoléances.

Quant à toi, ROBERT, tu nous as montré le chemin pour être digne de toutes ces belles valeurs et tu seras toujours présent dans nos coeurs. Ce n'est donc pas un ADIEU que que je te dis mais un.... AU REVOIR.

MERCI

Le Président Joël LABOULAIS